

料ハ月六十圓ニシテ毎月三百是以上ノ注文アリ目下多敷ノ注文
殺到シテ業務益々好況ヲ呈シテアリ高同巴ニ於テハ靴高
現在三十五名之ニ僱入ル職工ニ十名アリ靴高側ヨリ履ハ靴工
合會ノ切崩ヲ試ミタテ元目的ヲ達スルキリニ妥協第ニ僱慮
シテアルモ成功覺来ナキカ如シ

一 小樽洋服工組合

同組合ハ合會員卅九名アリ何レモ復来小樽ニ於テハ洋服高
ノ職工トシテ復業シツテアリシガ本年三月廿五日ニ僱主タル
洋服高組合ノ賃金一割五分値下ノ發表アルヤ之ニ及對
シテ僱主ト分ノ隔ニ直チニ花園町ニ事務所兼工場ヲ設置
シ職工ニ名外交員ニ名ヲ定置シ合會ハ各自宅ニ於テ注
文品ノ調製ニ從事シタリ而シテ開業時共計卅八名僱主ト
分ニ西内以前ニ比シテ毎月二十四内外ノ増収アリ洋服高(旧僱主)

ト對峙シツテアリシモ洋服高組合創ノ職工組合誘致策成功
シ現在ニ於テハ各自々由行動ニ出テ或ハ旧僱主ノ求メニ應シ或
ハ職工トシテ僱入ル等當初ノ計劃タル共同經營ノ事實上既
ニ解散ノ狀況ニ陥リ洋服高組合ニ於テモ何等ノ痛痒ヲ感セ
サルニ至レリ是レ事業開始當時加入者ノ選擇ヲ為サス合會
員全部ヲ加入者トナシタル結果、結束望固ナラザリト而
一面洋服高製靴ニ比シ多額ノ資本ヲ要スル關係上歎ル状
態ニ立到レルモノナリ

(九月十四日)
世故道産)

二 労働団体ノ教育又ハ宣傳運動

(一) 日本労働學校ノ創設

友愛會長鈴木之治、早大教授池田新次郎等ハ豫メヨリ